
ПРОТОКОЛ
заседания Общественной палаты Приморского края

Дата проведения: 21июня 2018 года
Время проведения: 10.00-13.00
Место проведения: г. Владивосток,
ул. Светланская, 22, парламентский зал

Заседание вел председатель Общественной палаты Приморского края
Ступницкий Борис Владимирович.

В соответствии с частью 4 статьи 12 Закона Приморского края «Об
Общественной палате Приморского края» пленарное заседание считается
правомочным, если на нем присутствует более половины установленного
числа членов Общественной палаты. Общее количество членов палаты - 30
человек.

Для участия в заседании на 10-00 час. Зарегистрировано 23 человека.
Таким образом, Общественная палата правомочна решать все вопросы
повестки дня. Предлагаю выступающим предоставить слово до 1О минут,
заседание провести в течении 2 часов.

Повестка:
1. О социально-экономических проблемах территорий Приморского края,
выявленных в процессе работы членов Общественной палаты в
муниципальных образованиях.
2. О взаимодействии Общественной палаты Приморского края с
общественными палатами и советами муниципальных образований.
3. О повышении эффективности работы Общественной палаты
Приморского края.
4. Разное.

в работе заседания приняли участие:

1. Тарасенко Андрей Владимирович- врио-Губернатор Приморского края.
2. Кузьменко Сергей Владимирович-и.о. председателя Законодательного
собрания Приморского края
3. Братыненко Дмитрий Федорович - вице-губернатор Приморского края.
4. Ивченко Ольга Сергеевна - и.о. директора департамента внутренней
политики Приморского края.
5. Председатели общественных палат, общественных советов городских
округов и муниципальных образований края.
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Врио Губернатора Приморского края Тарасенко А.В. за многолетнюю
плодотворную работу, эффективную деятельность по формированию и
подготовке корпуса наблюдателей на выборах Президента Российской
Федерации в марте 2018 года

наградил Почетной грамотой Губернатора Приморского края

Ступницкого Бориса Владимировича, председателя Общественной

палаты Приморского края.

За активное участие в организации работы по формированию и

подготовке корпуса наблюдателей на выборах Президента Российской

Федерации в марте 2018 года

объявил благодарность Губернатора Приморского края:
Богомолову Владимиру Ивановичу, председателю комиссии по этике,

регламенту и организации работы Общественной палаты Приморского края;

Дубовому Виталию Васильевичу, заместителю председателя комиссии

по содействию экономическому развитию Общественной палаты Приморского

края;

Макарову Владимиру Ивановичу, председателю комиссии по развитию

человеческого потенциала Общественной палаты Приморского края.

Со вступительным словом выступил Ступницкий Б.В. Он проинформировал о
том, что деятельность Палаты регулируется краевым Законом «Об
общественной палате Приморского края», принятым Законодательным
Собранием Приморского края 30 октября 2013 года, КЗ N 288 от 01.l1.2013, в
редакцию вносились изменения и дополнения от 01.12.16 N 34 КЗ, от
02.03.2018 N 239-КЗ.

На федеральном уровне деятельность региональных палат регулируется
Федеральным законом от 23 июня 2016 г. N 183-ФЗ "Об общих принципах
организации и деятельности общественных палат субъектов Российской
Федерации", вступившем в силу 1 января 2017 года.

23 мая 2017 состоялось первое организационное заседание палаты, на котором
был утверждён регламент палаты, структура палаты, были определены
комиссии палаты и их количество: их 8, 2 обязательные- по общественному
контролю и комиссия по этике, регламенту и организации работы.
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Остальные по всему спектру вопросов: социальным, экономическим,
экологическим, образовательным, комиссии по вопросам здравоохранения,
взаимодействия НКО, ЖКХ, развития гражданского общества.

Палата позиционирует себя как консультативно-совещательный орган, как
площадка обеспечивающая согласование общественно значимых интересов
населения Приморского края, общественных объединений и НКО края, органов
государственной власти Приморского края и органов местного самоуправления
для решения наиболее важных вопросов социально-экономического развития
Приморского края и защиты прав и свобод населения Приморского края.

Две трети палаты сформированы органами исполнительной и законодательной
власти края. Это общий принцип ' формирования палат по всей стране.

Сегодня, в том числе и с учётом принципов формирования, хотелось бы,
сверить часы, насколько палата, являясь механизмом обратной связи между
обществом и властью отвечает ожиданиям как гражданского общества, так и
органов власти.

в обществе сложилось устойчивое представление, что посредник между
властью и обществом, коим несомненно, в том числе, является палата это нечто
вроде бюро обслуживания жалоб. Конечно мы работаем и будем работать с
обращениями граждан. За 2017 год их поступило 50, рассмотрены все, по всем
даны ответы; за 2018 год поступило 20 обращений, в стадии рассмотрения
сейчас 8.

Но палата не должна и не может подменять органы власти и надзора. Есть
уполномоченные структуры, функционалом которых является рассмотрение
жалоб и вынесение по ним решений, это органы прокуратуры, уполномоченный
по правам человека.

Мы должны и будем работать в тесном взаимодействии с этими структурами.

Мы должны донести до госорганов мнение, которое формируется обществом.

Одна из основных задач, это систематизация палатой запросов граждан и
выявление общих проблем с целью их урегулирования.

Одной из основных задач палаты должно являться выражение экспертного
мнения по ключевым вопросам жизни края и доведение его до органов
законодательной власти и исполнительной власти.

Считаю, что палата должна быть в большей степени экспертным, а не
представительным учреждением.

За год Общественной палатой проведено 5 заседаний, 12 заседаний советов, 30
заседаний комиссий, 4 рабочих группы, 3 круглых стола.
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Палата, в соответствии с нормативной базой, участвует и в формировании и
согласовании и утверждении общественных советов при территориальных
органах федеральной исполнительной власти и общественных экспертных
советах при губернаторе края. К этой работе необходимо подходить
ответственно и профессионально, потому что от качества работы советов будет
зависеть восприятие органами власти их рекомендаций и решений, и степень
доверия к этим рекомендациям.

Кроме того, Палата должна заниматься подготовкой экспертных заключений к
законопроектам, на своей площадке проводить нулевые чтения, где
законопроекты обсуждаются с участием представителей самого широкого круга
ученых, общественников, предпринимателей, представителей
профессиональных сообществ. Благодаря им общественность и имеет доступ к
законотворчеству.

Мы находимся в конструктивных рабочих контактах с Законодательным
Собранием Приморского края, особенно с комитетом по региональной
политике и законности.

Так, мы направили предложение А. И. Ролику с предложением выступить с
законодательной инициативой о разработке и принятии краевого закона о
волонтерстве.

С 1 мая вступил в силу закон о добровольчестве (волонтерстве). Мы предлагаем
в краевом законе определить более четкое взаимодействие между волонтерами,
организаторами добровольческого движения, теми, кто нуждается в помощи
добровольцев, и органами власти, программы поддержки, создания условий для
тысяч активистов в крае.

Схожая ситуация с общественным контролем, Палата является субъектом
общественного контроля, но взаимодействия в вопросе общественного
контроля с органами исполнительной власти мы не видим, в то время как
органы управления, в том числе могут выступать заказчиком контроля,
экспертиз, мониторинга. Очень продуктивно, но в другом формате, это
работало при приемке различных объектов саммита, строительство и ввод в
эксплуатацию которых затрагивало интересы жителей города. Тогда
заказчиком выступили органы исполнительной власти. Конечно, мы
занимаемся вопросами общественного контроля, но в большей степени в
координации с общественной палатой Российской Федерации, общественным
экспертным советом Минвостокразвития России. Сейчас мы предложили
городу провести общественную проверку материальной инфраструктуры
городских школ, оценить степень их готовности к новому учебному сезону

Мы отрабатывали проблематику завода ТБО, экологического благополучия,
некоторых проблем дорожной безопасности на Чуркине в районе рыбного
порта, ввода в эксплуатацию жилых домов по программе переселения из
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ветхого и аварийного жилья в посёлке Трудовое и программы капитального
ремонта многоквартирных домов.

Эти мероприятия проводились в рамках выездной общественной проверки
председателя комиссии Общественной палаты России по ЖКХ, строительству и
дорогам Игорем Леонидовичем Шпектром, а также в рамках проведения в
октябре во Владивостоке форума «сообщество», соорганизатором которого
выступила Палата края.

в Форуме «Сообщество» приняли участие представители общественных
организаций, бизнеса и власти, просто активные граждане, те, кто желают
действовать и реализовывать свои социальные инициативы. В Приморье
набралось достаточно много таких людей. На мероприятие зарегистрировались
более 600 человек.

Значительное внимание на форуме было посвящено механизму распределения
государственных грантов для НКО.

в 2018 году от Приморского края на 2й этап президентских грантов было
подано 77 проектов, выиграл 31 проект, сумма 53, 5 млн. По итогам первого
конкурса гранты на свои проекты из президентского фонда получили семь
приморских организаций. Общая сумма выигранных грантов - 11,7 миллионов
рублей. Итого 65.2 миллионов рублей.

14 проектов из Приморского края стали победителями первого в этом году
конкурса президентских грантов. На их реализацию будет выделено около 26
млн рублей. Всего же на конкурс от региона было заявлено 66 проектов.

Второй этап конкурса стартует 16 июля и продлится до 1О сентября.

На сегодня Правительством России утвержден перечень показателей для
расчета рейтинга субъектов Российской Федерации по итогам поддержки
социально ориентированных некоммерческих организаций (СО НКО) и
социального предпринимательства. Будет оцениваться доступность мер
поддержки, темпы роста СО НКО, льготы, программы поддержки, средства на
создание поддержки инфраструктуры НКО. И конечно это тоже серьёзный
пласт для совместной работы ОП ПК, АПК и ЗАКС.

Контрольные полномочия палаты были расширены в соответствии с
принятыми изменениями в статье 19 «О выборах президента Российской
Федерации» 374 ФЗ от 05.l2.2017 с предоставлением палатам права
формировать и назначать наблюдателей на избирательные участки субъекта,
что способствовало прозрачности и честности выборов, а также защите
активных избирательных прав граждан Приморского края.

Считаю, что палата достойно справилась с этой масштабной задачей, в
условиях достаточно жесткого временного графика. Мы выставили 2217
наблюдателей на 1321 стационарный участок и более 1О временных мобильных
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участков. Сделать это в отрыве от общественности было бы невозможно,
именно общественные организации прослужили источником формирования
корпуса наблюдателей, это ветеранские организации, профсоюзы Приморского
края, организация Матери России, отраслевые общественные организации и
администрация ВУЗов, совместно с которыми мы вовлекли в эту деятельность
студенчество Приморского края, что очень важно, поскольку молодежь
наследует степень развития общества, формирует образ будущего, и её роль
необходимо учитывать во всех сферах жизнедеятельности общества.

Законопроект о наделении палат правом выставлять наблюдателей на
региональных выборах был внесён в Госдуму группой депутатов и сенаторов
23 марта, а 1О мая 2018 года его приняли в первом чтении. Если ФЗ будет
принят, мы готовы выставить корпус наблюдателей и на региональных выборах
9 сентября этого года.

Переходим к рассмотрению повестки заседания Общественной палаты.

1. О социально-экономических проблемах территорий Приморского края,
выявленных в процессе работы членов Общественной палаты в
муниципальных образованиях.

Слово по первому вопросу предоставляется:

Пак Юлии Валентиновне, председателю комиссии по содействию
экономическому развитию.
Пак Ю.В. рассказала о ситуации сложившейся на топливном рынке в
Приморском крае, представленной экспертным сообществом независимых
региональных операторов АЗС.

По результатам проведенного анализа выявлена следующая причина
сложившейся ситуации на топливном рынке Приморского края. В ситуации
беспрецедентного роста оптовых цен на моторное топливо вертикально
интегрированные компании ПАО «НК «Роснефть» (дочерняя структура 000
«Рй-Востокнефтепродукг»), и АО «Нефтегазхолдинг» (дочерняя структура АО
«ННК-Приморнефтепродукт») фактически монополизировали оптовый рынок в
Приморском крае. Имея непреодолимое преимущество в товарном ресурсе и
ценообразовании, активно применяют практику ценовой дискриминации в
оптовых продажах, осуществляют монопольные злоупотребления по созданию
рыночного дефицита, путем неоправданного изъятия моторного топлива с
биржи и реализации его через собственные сбытовые подразделения по
монопольным дискриминационным ценам, игнорируют распоряжения
правительства Российской Федерации по увеличению объемов продаж
моторного топлива на бирже АО «СПб МТСБ» и со сбытовых подразделений
ВИНК.

По мнению субъектов малого и среднего предпринимательства,
работающих в топливной сфере, данная критическая ситуация не только не
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способствует появлению новых хозяйствующих субъектов, но вынуждает
ликвидировать уже созданные. В виду невозможности приобрести моторное
топливо, и сделать товарные запасы, из-за его отсутствия на бирже, отказа
ВИНК в приобретении топлива со сбытовых подразделений, либо ввиду не
конкурентной цены, вынуждены прекратить свою работу 41 независимых АЗС,
расположенных на территории Приморского края, а это, в свою очередь
закрытие около 3000 рабочих мест.

Кроме этого отсутствие конкуренции на топливном рынке, ограничение
сбыта и нерегулируемое ценообразование монопольных топливных компаний
немедленно скажутся на развитии всех отраслей экономики Приморского края
и росте потребительских цен и тарифов ЖКХ, что в свою очередь приведет к
оттоку бизнеса и населения из региона.

Прошу обратить внимание на необходимости организации постоянной и
комплексной межведомственной работы по:

- мониторингу ситуации на топливном рынке;

оценке и планированию достаточных объемов для нормального
функционирования и создания запасов для хозяйствующих субъектов, в том
числе с учетом прогнозных экономических показателей всех сфер экономики;

- планированию необходимых объемов потребления и поставок топлива для
населения, в том числе бесперебойного снабжения топлива в отдаленные
районы;

- прогнозу И анализу проблем в топливной сфере и выработке предложений для
их решения.

Комиссия по содействию экономическому развитию Общественной палаты
Приморского края и экспертное сообщество независимых региональных
операторов АЗС готовы принять участие в этой работе и оказывать помощь в
перечисленных мероприятиях.

С комментариями по данному вопросу выступил Тарасенко А.В., врио
Губернатора Приморского края, который отметил, что ситуация на топливном
рынке края находится под его личным контролем. Сама проблема федерального
уровня. В крае, чтобы не зависеть от fШЗ Хабаровского края, необходимо
разрабатывать месторождение нефти и строить перерабатывающий завод для
нужд Приморского края. Если у вас есть предложения, готов рассмотреть в
рабочем порядке.

Слово предоставили эксперту Общественной палаты-Садовому Сергею
Николаевичу, который затронул вопрос экономии тепловой энергии в
многоквартирных домах. Предложил включить в обязательные показатели
Фонду капитального ремонта утепление фасадов и установку аппаратуры
погодного регулирования тепла. Просил администрацию края войти в
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Законодательное Собрание края с законодательной инициативой, касающейся
включения этих показателей в обязательные. Это позволит гражданам
значительно сократить размер оплаты за тепло.

с комментариями выступил Тарасенко А.В., отметив, что это не простой
вопрос. Его необходимо всесторонне изучить совместно с депутатским
корпусом.

Слово предоставили Музе Веронике Викторовне, председателю комиссии по
развитию гражданского общества. В.В. Муза отметила, что за год работы
членами комиссии по развитию гражданского общества ОП пк были
проработаны ряд вопросов и выявлены социально-экономических проблем на
территории Приморского края, волнующие население. Первое, на что комиссия
обратила внимание - это поддержка НКО и гражданских активистов.
Насколько она эффективна и достаточна, и в каких форма производится?

Закон, регулирующий данное направление - это Закон Приморского края от 05
апреля 2013 года N2 183-КЗ «О поддержке социально ориентированных
некоммерческих организаций в Приморском крае».

На сегодняшний день финансовая поддержка в форме субсидий, согласно
указанному закону N2 183-КЗ оказывается НКО, осуществляющие следующие
виды деятельности: 1) профилактика социального сиротства, поддержка
материнства и детства; 2) повышение качества жизни людей пожилого
возраста; 3) социальная адаптация инвалидов и их семей; 4) укрепление
межнациональных, межэтнических и межконфессиональных отношений,
профилактика экстремизма и ксенофобии; 5) развитие институтов
гражданского общества; 6) гражданско-патриотическое воспитание,
краеведение; 7) профилактика социально опасных форм поведения граждан в
части незаконного потребления наркотических средств и психотропных
веществ, наркомании, социальная реабилитация, социальная и трудовая
реинтеграция лиц, потребляющих наркотические средства или психотропные
вещества либо отбывших уголовное наказание в виде лишения свободы и (или)
подвергшихся иным мерам уголовно-правового характера;

Предлагаем внести корректировки в Статью 3 Закона: Поддержка социально
ориентированных некоммерческих организаций данного закона и расширить
список деятельности НКО, которым оказывается поддержка. У нас есть ответ
из Департамента Внутренней Политики пк. Далее мы проведем в июле
Общественные слушания и передадим в ЗАКС результаты.

В 2017 году господину Миклушевскому был представлен проект создания на
базе Департамента внутренней политики Ресурсного центра. Сегодня НКО,
обучающих другие НКО в пк достаточно. Это задача закрыта. А вот
информационная поддержка и продвижение - это одна из главных проблем
НКО. На сегодняшний день есть перечень информационной поддержки НКО,
определенный федеральным уровнем. В законе выглядит следующим образом:
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Статья 7. Информационная поддержка социально ориентированных
некоммерческих организаций.

Оказание информационной поддержки социально ориентированным
некоммерческим организациям осуществляется уполномоченным органом
исполнительной власти Приморского края в области поддержки социально
ориентированных некоммерческих организаций путем создания и обеспечения
функционирования информационного сайта в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет с целью размещения на нем
информации о реализации государственной политики в сфере поддержки
социально ориентированных некоммерческих организаций в Приморском крае.
Оказание информационной поддержки социально ориентированным
некоммерческим организациям возможно также путем предоставления им
краевыми государственными организациями, осуществляющими теле- и (или)
радиовещание, и редакциями краевых государственных периодических
печатных изданий бесплатного эфирного времени, бесплатной печатной
площади, размещения информационных материалов социально
ориентированных некоммерческих организаций в информационно-
телекоммуникационной сети "Интернет" в установленном Администрацией
Приморского края порядке.

Теперь плавно перейдем к культуре ... Сегодня мы уже имеем прекрасные
культурные объекты Федерального значения. И есть еще масштабные проекты,
которые в планах запустить. Это озвучил наш Президент, Владимир
Владимирович Путин, в послании Федеральному Собранию. Все это делает
привлекательным наш край привлекательным не только для общества, которое
в нем живет, для нас с вами и для туристов, это здорово! Это привлекает
средства в экономику края и, соответственно, в его бюджет. Но давайте
вспомним о проблеме, которую вы, Андрей Владимирович (господин
Тарасенко), озвучили на нашей первой встрече с Палатой, которая волнует не
только меня, но и вас: отток населения! И не просто населения, а молодежи, ее
творческого и креативного сегмента.

Необходима инфраструктура для молодежи, и различные программы
конкурсов и грантов, и современные многофункциональные центры в селах и
малых городах, и много еще всего. Именно отсутствие всего этого заставляет
наших самородков, наших с вами талантливых сегодня детей, а завтра молодых
людей покидать Приморье. Я не голословна, и я не открыла сейчас Америку.
ОГП1К и ОПРФ в октябре 2017 был проведен мониторинг состояния
учреждений культуры в п. Западный, п. Надежденский и с. Вольно-
Надежденское. После мы ознакомились с Программой бывшего директора
департамента культуры ГЖ, Сергей Матлина. А в феврале 2018 (также силами
ОГП1К И ОПРФ) мы собрали круглый стол и обсудили «Чего не хватает и что
необходимо сделать для эффективного развития культуры в Приморском крае.
Какие практики и модели решения задач могут быть применимы». Были все!
Практически ... И, к моему большому удивлению, и понимание что необходимо
делать, и как, и готовые решения - все есть. Причина, почему ничего не
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реализуется - была озвучена в один голос: и представителями исполнительной
власти, и экспертным сообществом, и представителями творческой среды. Так в
чем же заключается основная проблема, тормозящая развитие культуры в
Приморском крае? Отсутствие финансирования! На сегодняшний день, как бы
мне было это не печально признавать, но Приморский края является одним из
самых отстающих. Сколько бы мне не говорили о некорректности сравнивания
бюджетов разных регионов, но то, что в Хабаровске бюджет на культуру
больше в 100 раз - это о чем-то говорит ... К сожалению, обсудить это с
представителем депутатского сообщества, которые как раз и отвечают за
принятия бюджета нам не удалось. Единственный сторона, которая
отсутствовала - представитель ЗАК Собрания (Чемерис Игорь Святославович)
Необходимо срочно увеличить бюджет. И если мы не сделаем это в режиме
SOS, в режиме СРОЧНО, уже в 2018 году, в 2019 уже будет поздно.

Напоследок хочу поднять проблему, которая считается непонятной для
многих. Но от этого не является менее значимых. У нас в крае огромное
количество неравнодушных граждан, общественных организация,
неравнодушных к судьбам животных и здоровья планеты.

и сейчас я стану рупором этой части населения нашего края, которые
сопричастны к гуманному решению проблем с безнадзорными животными.

25 апреля 2018 года Законодательное Собрание Приморского края приняло
Закон О внесении изменений в Закон Приморского края от 29 сентября 2014
года N2 472-КЗ "О наделении органов местного самоуправления отдельными
государственными полномочиями Приморского края по организации
проведения мероприятий по предупреждению и ликвидации болезней
животных, их лечению, отлову и содержанию безнадзорных животных, защите
населения от болезней, общих для человека и животных". Кроме того, поправки
были внесены и в Закон Приморского края от 5 апреля 2013 года N183-K3 "О
поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций в
Приморском крае". Принятие данных поправок никоим образом не изменило
ситуации в сфере обращения с безнадзорными животными. И вряд ли в
дальнейшем приведет к решению проблем с безнадзорными животными в
Приморском крае. В связи с чем предлагается доработать указанные краевые
законы в целях дальнейшего эффективного решения проблем в сфере
обращения с безнадзорными животными. Предложения кратко изложены в
документе. По данному вопросу у меня подготовлены рекомендации, которые я
готова передать сейчас вам, Андрей Владимирович, и вам, Сергей Алексеевич.

С комментарием выступил Тарасенко А.В., отметив, что проблема
существует, но она решается. Для перераспределения краевых финансов
необходимо правильно расставить приоритеты т.к. средств для на все
направления в бюджете не хватает.

С комментарием выступил Кузьменко С.А. отметив, что Законодательное
Собрание края готово к сотрудничеству с Общественной палатой. Вносите
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предложения в соответствующий комитет Заксобрания и будем вместе искать
пути решения.

Слово предоставлено Шестопалову Евгению Юрьевичу, заместителю
председателя комиссии по качеству жизни и социальному развитию.

Позвольте затронуть одну из проблем как наиболее острую, вызывающую
явное социальное напряжение.

Речь пойдет о наборе видов социальной помощи для населения Приморского
края, имеющих льготы на обеспечение лекарственными препаратами и
изделиями медицинского назначения. Проблема заключается в
несвоевременном и не в полном объеме обеспечения.

Разъяснения, согласно нашим запросам, получены из Федеральной службы в
сфере здравоохранения и в ведомственном департаменте Приморского края.

Озвучу нормативную базу:

Меры социальной поддержки граждан Приморского края, имеющих право на
государственную социальную помощь, осуществляется в соответствии с ФЗ РФ
от 17.07.1999 г. N2 178 "О государственной социальной помощи".
Дополнительные льготы на территории Приморского края от 29.12.2004 г. N2
206 КЗ "О социальной поддержке льготных категорий граждан, проживающих
на территории Приморского края" и постановлением Администрации
Приморского края от 07.12.2012 г. N2 397 - па "Об утверждении
государственной программы Приморского края "Развитие здравоохранения ПК
на 2013 - 2020 годы". В рамках этого постановления, граждане, проживающие
на территории ПК, не являющиеся инвалидами, и инвалиды, не отказавшиеся
от льгот определенных, определенных ФЗ N2178-ФЗ, получают бесплатно
лекарственные препараты для лечения сахарного диабета, для проведения
химиотерапии онкологическим больным, ДЛЯ лечения туберкулеза,
жизнеугрожающих орфанных заболеваний.

Федеральным законом от 06.10. 1999 г. N2 184 - ФЗ "Об общих принципах
организации законодательных и исполнительных органов государственной
власти субъектов РФ" установлено, что финансовое обеспечение
осуществления полномочий РФ, переданных для осуществления органам
государственной власти субъекта РФ, за счет субвенций федерального
бюджета.

в Приморском крае на 30.04.2018 г. в Реестре лиц, имеющих право на
лекарственное обеспечение в рамках ФЗ РФ 178-ФЗ, числится 34121 человек.

в Приморье на протяжении нескольких лет сохраняется тенденция к выходу
граждан пенсионного возраста из программы обеспечение необходимыми
лекарственными средствами - 76% граждан субъекта, подали заявление в
Пенсионный фонд России об отказе от набора социальных услуг в пользу
денежной компенсации.
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Численность людей, получающих лекарственные средства бесплатно за счет
средств краевого бюджета, на 30.04.2018 г. составила 49776 человек.

Постановлением Правительства рф от 25.12.2017 г. N2 1628 "Об
установлении норматива финансовых затрат в месяц на одного гражданина,
получающего государственную социальную помощь в виде социальной услуги
по обеспечению в соответствии со стандартами медицинской помощи по
рецептам лекарственными препаратами и медицинскими изделиями, а также
специализированными продуктами питания" в 2018 г. составляет 826 рублей.
При этом средняя стоимость одного обслуженного рецепта в рамках ФЗ N2 178
составила 930 рублей на 30.04.2018 г. В сравнении с 2017 г. снижение
произошло более чем на 200 рублей. А за счет средств бюджетных
ассигнований бюджета ПК в рамках Территориальной Программы
государственных гарантий на амбулаторном лечении средняя стоимость
рецепта составляет 3558 рублей на 30.04.2018 г.

Анализируя полученную информацию, можно сделать вывод о том, что
граждане Приморского края, сохранившие право на получение государственной
социальной помощи в части обеспечения необходимыми лекарственными
средствами, нуждаются в дорогостоящем лечении, превышающем в несколько
раз норматив финансовых затрат в месяц, установленный Федеральными
законами РФ. в свою очередь рост отказов граждан от набора социальных
услуг в части получения льготных лекарственных препаратов и медицинских
изделий в пользу денежной компенсации приводит к увеличению нагрузки на
региональный бюджет, что как следствие, создает предпосылки к
несвоевременному обеспечению ЛП и ИМН.

Помимо нехватки денежных средств остается актуальной проблема отказа в
выписке рецептов в государственной информационной программе ГИЗСИ ЛЛО
дЛЯобеспечения граждан ЛП бесплатно.

Итак, департаментом информатизации и телекоммуникации администрации
ПК в 2016 г. заключен контракт, в соответствии с которым подготовлена и
внедрена с февраля 2017 г. государственная информационная программа,
объединяющая всех участников лекарственного обеспечения. В указанной
программе невозможно осуществить выписку льготного рецепта при
отсутствии лекарственного препарата логистического оператора и в пунктах
льготного отпуска. Программа позволяет выписывать только те лекарственные
препараты, которые имеются в наличии на складе на дату обращения пациента
к врачу.

Департаментом здравоохранения Приморского края с 000
«Государственная социальная аптека» заключен государственный контракт, в
соответствии с которым указанное общество обязывается оказывать услуги по
организации логистических мероприятий в 2018 году, включающих в себя
приемку, хранение, выдачу лекарственных средств, ведение баз данных и
предоставление отчетности в рамках обеспечения социальной категории
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граждан, имеющих право на государственную социальную помощь,
лекарственными препаратами.

Исходя из п. 1.3.1 указанного государственного контракта пункты отпуска
лекарственных средств должны охватывать все городские округа, городские
районы, муниципальные образования Приморского края.

Вместе с тем, в Шкотовском и Дальнереченском муниципальных районах
Приморского края отсутствуют пункты льготного отпуска (имеется пункт
льготного отпуска в Дальнереченском городском округе).

Таким образом, нарушается право граждан Приморского края на
обеспечение соответствующими лекарственными препаратами на льготных
основаниях при амбулаторном лечении.

Предлагаем к рассмотрению мероприятия, направленные на сохранение
права граждан на набор социальных услуг в части лекарственного обеспечения.
На наш взгляд подход должен быть системным учитывая потребности
населения и возможности компетентных структур, входящих в систему
обеспечения и контроля.

Задачи условно две:

Обеспечить людей, имеющих льготы на данный момент и принять меры по
возвращению людей в систему льгот, отказавшихся от них ранее.

Для исполнительной власти:

Создание межведомственной рабочей группы по организации и проведению
мероприятий, направленных на сохранение гражданами набора социальных
услуг в части лекарственного обеспечения, с назначением ответственного за
реализацию.

Также рекомендуем администрации
дополнительных средств на обеспечение
диабетом - 5 млн. рублей в год.

Приморского края выделения
людей, страдающих сахарным

Размещение информации, носящей социальный характер на данную тему в
Территориальных Отделениях ПФР. Проведение прочей разъяснительной
работы.

ДПЗК необходимо раскрыть возможности образовательных школ (для
пациентов и их родственников, например, школа "Сахарного диабета" и др.), в
целом вести просветительскую работу.

ДляСМИ:
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Размещение разного рода и формата просветительской информации на тему
сохранения Набора Социальных Услуг и поддержание ее актуальности.

Для аптечных организаций: Также проведение работы на тему "Сохрани
право на набор социальных услуг в части лекарственного обеспечения".

Для медицинских организаций:
регистратурах на стендах. Вместе
работу аптечной сети.

Размещение подобной информации в
с тем ситуация требует отрегулировать

Главам муниципалитетов - в обязательном порядке поддерживать льготные
аптеки.

С комментарием выступил Тарасенко А.В., согласившись с тем, что
социальной рекламы в крае не хватает и здесь есть над чем работать.

2. О взаимодействии Общественной палаты Приморского края с
общественными палатами и советами муниципальных образований.

С информацией выступил Дубовой Виталий Васильевич, заместитель
председателя комиссии по этике, регламенту и организации работы.

В большинстве городов и районов края уже действуют общественные
палаты либо общественные советы при Главах или Думах. Порядок
формирования и деятельность общественных палат определяется каждой
территорией по своему.

В 2017 году в Общественную палату Приморского края обратились
представители ряда администраций городов и районов края с просьбой помочь
в разработке положения об общественной палате города (района).

В связи с этим, члены Общественной палаты Приморского края
разработали примерно е положение об Общественной палате муниципального
образования Приморского края, которое может быть использовано как основа
для разработки Вашего положения о Палате с учетом местной специфики.

В сентябре прошлого года Общественная палата края разослала во все
муниципальные образования примерное положение об Общественной палате
муниципального образования Приморского края с предложением использовать
его в работе при формировании и работе общественных палат.

В апреле текущего года Общественная палата края через департамент
внутренней политики края запросила информацию от руководства
муниципальных образований о формировании общественных палат. Получили
информацию только от 18 территорий.

На сегодняшний день в Приморском края создано 20 общественных
палат, советов общественности при главах, думах городов, районов,
общественных советов при администрациях.

Из них:
Общественных палат- 13;
Советов общественности при главах -4;
Общественных советов при администрациях-2;
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Советов общественности при думах-2.
В четырех районах (Кавалеровский, Михайловский, Тернейский,

Яковлевский) общественные палаты в стадии формирования.
В 5 муниципальных образованиях (Черниговский, Хорольский,

Ханкайский, Партизанский, Кировский) общественные палаты отсутствуют.
В 4 муниципальных образованиях (Лазовский, Ольгинский, Ханкайский,

Хасанский) общественные палаты прекратили свою работу.
Членам Общественной палаты, закрепленных за городскими округами и

муниципальными образованиями необходимо плотнее работать с
общественностью на местах, проводить разъяснительную работу о
необходимости объединения общественности вокруг общественных палат или
советов общественности, оказать содействие по созданию палат там где они
еще не сформированы.

3. О повышении эффективности работы Общественной палаты
Приморского края.

По данному вопросу выступила Яковенко Юлия Владимировна, член
Общественной палаты, которая внесла проект реорганизации и повышения
эффективности деятельности Общественной Палаты Приморского края.

Решили:

До 29 июня 2018 года членам палаты внести предложения по персональному
составу рабочей группы в аппарат Общественной палаты.

4. Разное.
О проекте Федерального Закона Х!! 489161-7 «О внесении изменений в
отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам
назначения и выплаты пенсий»

Выступил Ступницкий Б.В., который предложил поручить комиссии по
развитию человеческого потенциала (Макаров В .И.) организовать широкое
обсуждение данного законопроекта и обобщить поступившие предложения для
передачи в Общественную палату РФ.

Председатель Общественной палаты

Приморского края Б.В. Ступницкий
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